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各地商工会議所

商工会議所は、明治１１（１８７８）年に、商工業者の意見を集約し、政府に建議要望
などを行う機関として初めて東京に創設され、以後、現在までに全国５１４カ所に設

商工会議所数：514
総会員数：125万会員

日本商工会議所

日本商工会議所HP：http://www.jcci.or.jp/

商工会議所ニュース
立されている、あらゆる業種・業態の商工業者からなる「地域総合経済団体」です。

協力強化で一致 三村会頭「アジアをリード」

第９回日韓商工会議所首脳会議

（パク・ヨンマン）会長ら13人が出席した。（ ク ヨンマン）会長ら13人が出席した。
三村会頭は開会のあいさつで、「今年は日韓

国交正常化50周年という記念すべき年であり、
日韓国交正常化後、私たち経済人は共に手を携
えながら、さまざまな困難を乗り越え、経済発
展に力を注いできた」と強調。「日韓両国は、
アジア経済の中核的役割を担っており、経済・
社会・文化などのグローバル化が進むにつれ

日本商工会議所と大韓商工会議所は９月９
日、「第９回日韓商工会議所首脳会議」を福岡
で開催。両国の経済状況および今後の展望、日
韓 民間協力 現状と課題 両国商工会議所事

社会・文化などのグローバル化が進むにつれ、
より一層幅広い分野でアジアをリードしていく
ことが期待される」と両国の国際的役割の重要
性を指摘した。
一方、朴会長は、「経済界においても、グ

ローバル市場における投資機会を活用した新た
な協力の可能性を模索し、実践に乗り出すべ
き との考えを表明 「われわれ経済界の個

第９回日韓商工会議所首脳会議に参加した三村会頭（前列
右から７人目）、朴会長（同８人目）ら両国代表

韓の民間協力の現状と課題、両国商工会議所事
業のベストプラクティスの共有などについて意
見交換を行った。会合には、日本側から三村会
頭ら13人、韓国側から大韓商工会議所の朴容晩

き」との考えを表明。「われわれ経済界の個々
の協力事業が、韓国と日本、ひいてはアジア全
体の共栄の礎になっていく」と両国経済界の協
力に意欲を見せた。

半数以上が人手不足 サ ビス業で顕著

人手不足への対応に関する調査結果

半数以上が人手不足 サービス業で顕著
日本商工会議所は８月26日、「人手不足への

対応に関する調査結果」を取りまとめ、公表し
た。調査では、全国の中小企業を対象に人手不
足についての影響を把握するために、全国405商
工会議所がヒアリングを実施。調査期間は６月

人員の過不足状況について

不足して過不足は

過剰であ

る

3.5%

無回答

0.7%

「不動産業」（53.6％）でも５割を超えてお

１～23日で、2625事業者が回答した（回答率
64.5％）。
人員の過不足状況については、「不足してい

る」と回答した企業は、50.2％と全体の半数以
上に上り、中小企業の多くが人材不足に悩んで
いる現状が浮き彫りになった。「不足してい
る」と回答した企業の割合を業種別に見ると、

不足し

いる

50.2%

過不足は

ない

45.5%
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不動産業」（53.6％）でも５割を超えてお
り、サービス業で人手不足感が強いことが伺え
る。従業員規模別では、従業員数「301人以
上」が67.8％、「101～300人」が58.5％と５割
を超えている。

る」と回答した企業の割合を業種別に見ると、
「介護・看護」が最も高く72.2％。「運輸業」
（60.9％）、「建設業」（60.7％）が６割を超
えたほか、「その他サービス」（58.1％）、
「情報通信・情報サービス業」（56.7％）、
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ＥＡＢＣとＡＳＥＡＮ＋日中韓各国経済大臣との対話

ＲＣＥＰ交渉に注文 早期締結求める

ＡＳＥＡＮ 日本 中国 韓国の経済人で組 ルでＡＳＥＡＮと日中韓の各国経済大臣との対ＡＳＥＡＮ、日本、中国、韓国の経済人で組
織する東アジアビジネスカウンシル（ＥＡＢ
Ｃ）は８月23日、マレーシア・クアラルンプー

ルでＡＳＥＡＮと日中韓の各国経済大臣との対
話を実施。日本からは、日本・東京商工会議所
が事務局を務めるＡＳＥＡＮ・日本経済協議会
（ＡＪＢＣ）の釡和明副会長（日商特別顧問・
ＩＨＩ会長）や、大森一夫副会長（住友商事会
長）らが参加した。
ＥＡＢＣからは、中小・零細企業の金融への

アクセス 電子商取引の促進 使いやすいＲＣ

要
望
を
説
明 アクセス、電子商取引の促進、使いやすいＲＣ

ＥＰ（東アジア地域包括的経済連携）の早期締
結などの３点を要望。ＲＣＥＰについては、年
末までの交渉妥結を求めるとともに、中小・零
細企業にとって使いやすい協定にする必要があ
ると指摘。交渉の段階からビジネス界との関与
を増やしてほしいと要望した。

ら 要望を受けた宮沢洋 経済産
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ＥＡＢＣからの要望を受けた宮沢洋一経済産
業大臣は、昨年のＥＡＢＣの提言が、今年８月
のＲＣＥＰ交渉会合での電子商取引に関する作
業部会の立ち上げにつながったことに触れ、
「ビジネス界の声を聞くことがＲＣＥＰを充実
したものにする上で重要」と強調した。
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全国から305人が参加

そろばんグランプリジャパン

両国関係の改善に期待

三村会頭が日中大学生と懇談

日
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大
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頭

参加者の熱気に包まれた会場
日本商工会議所の三村明夫会頭は７月29日
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日本商工会議所と日本珠算連盟は８月２日、
兵庫県神戸市で「そろばんグランプリジャパン
2015」を開催。全国各地から305人が参加し、
小学生以下のジュニア部門（133人）、中学・
高校生のスクール部門（111人）、シニア部門
（61人）の３部門に分かれ、日頃の練習の成果
を競い合 た

日本商工会議所の三村明夫会頭は７月29日、
日本と中国の大学生が交流を深める「日中学生
交流事業」で日商を訪れた両国の大学生ら10人
と懇談した。三村会頭は、「個別企業同士で
は、長い年月の中でも友好関係は壊れずに続い
ている」と日本と中国企業の連携を説明。「政
府レベルでも手と手を携えて協力してほしい」
と両国政府 関係改善に期待を寄せた
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を競い合った。 と両国政府の関係改善に期待を寄せた。


